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徐州安保中等专业学校保安现代化专业群

建设指导委员会章程

第一章 总则

第一条 为了切实加强专业建设，使保安专业群更好地对接产

业，培养与社会发展和经济建设紧密结合的实用型人才，经研究，决

定成立徐州安保中等专业学校保安专业群建设指导委员会。

第二条 专业建设指导委员会是我校确定有关专业建设和发展、

审订专业教学计划、加强课程体系建设、提高专业技能的智囊团和指

导机构。

第三条 专业建设指导委员会的宗旨是：应用先进的专业建设理

念，集中专家的智慧和经验，促进专业建设。

第二章 组织机构和任期

第四条 专业建设指导委员会委员由①具有本专业较扎实的理

论功底和较强的动手技能；②在本专业领域工作五年以上，有较丰富

的专业经验；③原则上具有本专业高级技术职务资格；④能正确掌握

和预见本专业发展趋势。④校外委员应热心职业教育、关心支持学校

专业建设和发展。专业指导委员会实行任期制，每届任期三年。

第五条 各专业建设指导委员会由全国知名专业院校教授，经

纪公司经理，保安行业知名人士等组成。校外委员不少于二分之一，

秘书由学校人员担任，负责委员会的日常事务性工作，并根据主任委

员要求，联络和组织各委员召开工作会议。
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第六条 专业建设指导委员会委员应具备的条件是：热心中等

职业教育的专业建设，工作认真负责，现从事本专业的教学、管理及

技术工作，并有较高的学术造诣和较丰富的实践经验。具有本专业中

级以上技术职称；目前在本专业领域连续工作二年以上。

第三章 专业指导委员会的职责

第七条 组织专业建设、改革发展的战略研究，提出人才培养目

标、人才培养模式、专业设置调整的建议、意见和发展规划。

第八条 为制订和修改专业教学计划、编制专业主干课程教学大

纲和实践课教学大纲、调整课程结构提供指导性意见、建议。

第九条 指导、协助校内外实验实训基地建设，积极提供校外

实习场所及推荐高级工程技术人员到职教中心各学校讲课，积极开展

本专业科技信息方面的讲座，指导、协调产学结合、校企合作。

第十条 为毕业生提供就业信息及就业指导。

第十一条 研究各专业人才培养中出现的重大问题，并探讨解决

方案。

第十二条 完成学校委托的其他工作。

第四章 工作制度

第十三条 专业建设指导委员会每年至少召开一次全体委员会

议，会议由秘书负责组织，主任委员主持。根据工作需要，可适当扩

大参加会议的人员范围和增加会议的次数。

第十四条 专业建设指导委员会工作计划在主任委员主持下，

由全体委员讨论，由各专业委员负责实施。
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第十五条 专业建设指导委员会建立与校外委员定期联系制

度，并通过校外委员联系其所在的工作单位。

第五章 专业建设指导委员会校外委员待遇

第十六条 受聘委员所在单位可优先参与职教中心组织的“产

学研结合、校企合作”活动，合作开发应用技术项目，优先挑选毕业

生。

第十七条 可利用相关各学校相关专业的教学资料和教学设

备，优先安排委员单位的员工轮训及其培训。

第十九条 对社会各行业的专业委员，学校可以聘任其为兼职教

师。

第二十条 根据工作实绩，每年给予受聘委员适当的工作津贴。

第六章 附则

第二十一条 本章程由徐州安保中等专业学校专业建设指导委

员会解释。

第二十二条 本章程从公布之日起施行。

附：专业建设指导委员会名单

二 O一七年六月十五日
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徐州安保中等专业学校

保安现代化专业建设工作小组职责

一、组长及副组长职责

1.承担学校课程改革工作的领导，组织和协调工作。

2.认真学习研究贯彻学习上级教育行政主管部门、职业教育研究

机构对课程改革的意见、制定工作方向提供政策和经费后勤保障，确

保研究活动顺利开展。

3.对课程改革工作进行检查、督导和评价。

4.每月进行一次例会，调度课程改革试验情况。

二、行业企业专家职责

1.提供本行业的新知识、新技术、新工艺和新方法的发展动态，

通报人才培养需求方面的信息。

2.向学校专业课程改革领导小组提出课程建设建议。

3.解答课程改革领导小组和各课程开发改革研究小组的咨询。

三、专业负责人职责

1.承办课程改革领导小组布置工作，对本专业课程改革提出建

议，负责开展本专业课程改革各类研究活动。

2.负责安排各项目研究小组的项目人员，对各项目小组的研究开

发进行指导。
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3.及时向专业指导委员会进行咨询，接受技术培训，到相关企业

进行调查考查。

四、骨干教师职责

1.在课程研发小组领导下，开展本项目范围内的课程研究开发工

作。

2.制定本小组课程研究开发计划，定期开展业务学习，交流，及

时向专家进行咨询。做好过程性资料的收集、整理、存档和阶段性研

究开发。

3. 及时汇报工作进程，提出意见和建议，保证本专题研究的有

效度和可信度。
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徐州安保中等专业学校

保安现代化专业建设指导委员会名单

主 任： 高广栋（徐州安保中等专业学校校长）

副主任： 牛彪（徐州安保中等专业学校副校长）

周 锋（徐州市保安协会）

成员： 李士淳（南京警官学院）

权太刚（江苏圣泰保安服务有限公司）

甄忠芳（沛县保安服务公司）

孙尊斌（沛县保安服务公司）

张 军（沛县保安服务公司）

吴新科 （上海申舞文化传播有限公司）

华凤州 （沛县鹤林体育文化传播有限公司）

刘忠强（徐州安保中等专业学校）

邓守超 （沛县大洪拳武校校长)

孟宪军 (沛县少林武校）

刘 兵 （刘兵散打训练中心)

李 志（徐州安保中等专业学校）

吕永杰（徐州安保中等专业学校）
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徐州安保中等专业学校

保安现代化专业建设指导委员会议记录（保安专业）

议题 保安专业建设指导委员会座谈会

时间 2017 年 6 月 22 日

地点 会议室

主持人 刘忠强

记录人 吕永杰

参加人员

高广栋、牛彪、周峰、李士淳、权太刚、甄忠芳、孙尊斌、张军、

刘忠强、李志、吕永杰、

专业课教师

会议纪要

周 锋（徐州市保安协会）

专家建议：

建议保安专业与相关大学联合办学，为高校保安相关专业输送高质

量的生源，教学与实践要紧密结合，可根据当地保安行业市场，开

辟教学实践的新局面。即能提高学生专业素质，以能得到相应的经

济效益。专业训练要讲究实效性，采取多种手段教学，调动学生积

极性。建立网络资源学习系统，可收看到最新的保安相关知识，了

解保安市场的最新资讯。

李士淳（南京警官学院）

专家建议：

1、希望能办成国内一流的特色专业学校

2、能否在基础上学历升级，开办专科以上的学历教育

3、增加与外界的交流，甚至可以开辟与国外联合办学的路子

4、在专业设置和培养目标上能够深入研究，注意培养复合型人才

5、和市场接轨，走产业化道路，以学校的人才优势在市场竞争中

立住脚跟并发展壮大

权太刚（江苏圣泰保安服务有限公司）

专家建议：

做保安服务多年，对安保中专学校有很多了解，相信我校保安专业

会越办越好，越办越有特色。学校结合地方武术资源出现许多保安

方面的优秀人才，应该发挥人才优势，走产教结合的道路。毕业生

的就业工作要努力做好，在徐州这个经济不十分发达的地区，毕业
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生的就业问题往往是关系到学校发展的大问题。

甄忠芳（沛县保安服务公司）

专家建议：

苏北地区保安市场一向薄弱，保安人员年龄偏大，但保安学校有超

强的市场意识，有正确的发展眼光，2007 年开始开办保安专业，为

淮海经济区乃至于苏北地区保安及物业管理等方面的发展都起到

了推动作用。作为苏北地区唯一的保安专业，学校与当地及全省乃

至全国许多知名保安服务公司建立了深厚的友谊，希望进一步加强

联系，在合作的深度上做些文章，我们希望给我们提供优秀的生源，

为我们的公司输入新鲜的血液，希望有更多的机会共同开发苏北保

安市场，共同为苏北发展做出应有的贡献。
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徐州安保中等专业学校

2017 年保安市场调研访谈记录（保安专业）

议题 保安专业建设与当前保安市场发展的融合

时间 2017 年 8 月 25 日

地点 江苏圣泰保安服务有限公司

主持人 刘忠强

记录人 吕永杰

参加人员
牛彪、李志、刘忠强、吕永杰、张友峰

江苏圣泰保安服务有限公司代表

会议纪要 权太刚（江苏圣泰保安服务有限公司 ）

专家建议：

目前保安产业的需求与发展更趋向于国际化、职业化、多元化因此对于中等

职业教育保安专业的培养模式从素质要求、专业的表现、实用性等方面提出

了更高的要求。保安专业的学生自身的身体素质固然重要，但专业化的教育

方式以及给予学生不同的知识含量，是提升学生专业水准与文化修养的必要

瓶颈。保安专业在培养上依然存在着一定的困惑，首先是入学门槛低，学生

凭借自身条件进入校门，是某些具有深度的课程学生难以消化吸收；二是保

安专业的学生年轻优势不明显，参与一定的社会实践并取得成绩无可厚非，

但却经常辞职改换工作；三是教育的产业化的影响，使得对保安专业的学生

的条件要求不慎严格，学生素养良莠不齐，学生的理想与学校的培养愿望难

以得以成绩的回报。这些都是学校需要面对并需解决的问题。

江苏圣泰保安服务有限公司队长

专家建议：

希望能和贵校建立长期的合作关系。江苏圣泰保安服务有限公司是中国著名

的保安服务公司，我们希望能从贵校毕业生中选择优秀保安充实我公司，使

保安市场不断出现新面孔。希望在保安训练方面和国际接轨。
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徐州安保中等专业学校

2018 年苏北保安市场调研访谈记录(保安专业）

议题 保安专业建设与当前保安市场发展的融合

时间 2018 年 8 月 21 日

地点 沛县保安服务公司会议室

主持人 刘忠强

记录人 吕永杰

参加人员
牛彪、李志、刘忠强、吕永杰、张友峰

沛县保安服务公司代表

会议纪要 甄忠芳（沛县保安服务公司 经理）

专家建议：

苏北各保安公司均由县级以上地方人民政府公安机关负责保安服务活

动的监督管理工作。在这种监管下的保安服务市场竞争机制尚不完善；地方

保安服务行业协会和民营保安服务公司的发展程度还不够；国有、民营和自

招保安等从业单位缺乏相应的规范约束。这一方面造成服务质量和经营管理

水平难以提高，另一方面，对于市场来说，将造成市场竞争的无序，甚至是

恶性竞争。因而我校要在保安专业教育方面加强专业学习及保安个人素质培

养，是的我校保安专业毕业生在工作中有过硬的理论及实践经验。从而使得

保安公司能进一步提高社会知名度抢占保安市场。把大批有潜质的学生推向

市场，促进校企合作，提升校企双方的知名度。

孙尊斌（沛县保安服务公司 队长）

专家建议：

苏北保安服务业的服务队伍待遇低、人员素质低、流动量大、队伍缺乏

相对稳定的状况。因而我校保安专业应加强学历教育，保安专业理论和业务

技能方面应多研究，并形成多项专业开发成果。同时，保安员的专业培训显

得过于宽泛，专业性和针对性不强，在这些方面学校应加强教育。所以我建

议贵校在开设专业时应增加专业技能学习。
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调研及座谈会照片
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